

## UN MAESTRO DEL ARTE Y DE LA VIDA

413567

Que René Largo Farías sigue vivo en el alma, la música y la poesía de Chile, lo demostraron en estos días muchos folkloristas, locutores, periodistas, escritores, amigos de todos los oficios, en un emotivo acto realizado en la CUT y en una romería al Parque del Recuerdo. Se cumplían 7 años del crimen que costo una vida preciosa, entregada a la patria y los cultores del canto, con generosidad de maestro y un amor entrañable por Chile. Siete años de un crimen impune, "un crimen alevoso y horroroso", como dijo José Miguel Varas en su emocionado recuerdo. Agrego que tres juezas han tenido el caso, sin resultados. "Creemos -señaló- fue un crimen político". La presencia de Viviana Díaz y Carmen Vivanco, de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos dejó constancia que la muerte del gran René se incorpora a muchos miles de crímenes impunes. Y que claman justicia. Los artistas, como el "Cuncumén" y muchos otros, poetas y gente de radio, manifestaron en canciones su gran estimación y lo inolvidable que es René Largo. Su labor de difusión y enaltecimiento de nuestra música y chilenidad la mantuvo a lo largo de Chile por muchos años y la transformó también en otra de sus misiones

de exiliado por varios países, contribuyendo a la lucha por el retorno a la democracia y contra la dictadura.

René amaba la poesía y en 1984 fue uno de los impulsores del primer gran homenaje a Neruda, en sus 80 años, en el Teatro Caupolicán. Acto que marcó un decidido rompimiento con la dictadura y el inicio de una apertura por su derrota.

Ese acto motivó su detención, a la salida de la Sociedad de Escritores donde durante tantos días contribuyó al éxito de los 80 años del Premio Nobel, protagonizando luego una inédita persecución al querer la dictadura expulsarlo del país. Por todo el mundo circuló la noticia de los vuelos a Argentina y Colombia, desde donde René y otros amigos regresaban a Chile, pues se negaban a abandonar el país, pese a los asilos concedidos. Fue relegado.

Quienes le conocimos sabemos de su inmensa ternura y del cariño con que recibía a los poetas en la Peña. Los versos revivían junto a la música. Allí Roberto Parada recitó por primera vez mi poema "Tren del Sur", que divulgaría en giras de Chile Rile y Canta. Con Jorge Teillier y Rolando Cardenas llegábamos con frecuencia y fue allí donde convencimos a Héctor Pavez que grabara "Corazón de Escarcha", canción inseparable de Rolando. El poeta Patricio Manns fue el primer socio de René en

**Asesinado por maleantes**  
**RECORRIDO DE LARGO**  
**Largo Farías: Lo mató con un peñasco**  
**Revelado crimen de René Largo Farías**  
**Carabineros afirma haber resuelto asesinato de René Largo Farías**  
**Pronostican vuelco en el homicidio de Largo Farías**  
**IA Y JUSTICIA**  
 6 La Hoja Verde N° 97 (NOV. 99)

**Un maestro del arte y de la vida [artículo] Raúl Mellado Castro**

**AUTORÍA**

Mellado, Raúl, 1931-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1999

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un maestro del arte y de la vida [artículo] Raúl Mellado Castro

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile